

Dreizehntes Kapitel.

Don Quixotes dritte Ausfahrt. Seine Begegnung mit dem Spiegelritter und dessen
languasigem Knappen.

Nur sehr langsam, ungeachtet der sorglichsten Pflege, konnte sich Don Quixote von den Stürmen erholen, die über ihn hergesaust waren. Wenn er auf seinem Bette saß, in grüner Friesjacke, eine rotwollene Mütze auf, glich er eher einer Mumie als einem Waffenhelden. Die Besuchenden empfing er mit großer Freundlichkeit und unterhielt sich gern mit ihnen über die verschiedensten Gegenstände, wobei er oft viel Einsicht und gesundes Urtheil an den Tag legte. Von Rittersachen hatte der Pfarrer bis jetzt durchaus geschwiegen; nun schlug er diese Saite doch einmal an, um sich zu überzeugen, ob der Junker von seinen Thorheiten genesen sei. Aber da wurde er zu seinem Schrecken vom Gegenteile belehrt, und vollends in einem langen Gespräche des Junkers mit Sancho, welches der Pfarrer und Barbier belauschten, brach der fahrende Ritter wieder unverhüllt hervor.

Nun war ein Studierter ins Dorf gekommen, mit Namen Samson Carrasco, der sich auf der Universität den Grad eines Baccalaureus erworben hatte, ein gewandter, lebenslustiger junger Mann und zu absonderlichen Streichen aufgelegt. Dieser wurde bei Don Quixote, für den er sich gewaltig interessierte, eingeführt und unternahm es, im Einverständnis mit Pfarrer und Barbier, den verrückten Junker nach einer neuen Methode zu kurieren. Anstatt das Feuer zu löschen, goß er, zum Entsetzen der Haushälterin und Nichte, noch Del hinein, bestärkte den Ritter, der ihn täglich lieber gewann, auf jede Weise in seinem Wahn und bestimmte ihn sogar zu einer dritten Ausfahrt. Diese sollte nach Verlauf von acht Tagen stattfinden. Don Quixote schärste dem Baccalaureus das tiefste Stillschweigen über das Vorhaben ein und konnte kaum den Ablauf der Woche erwarten, ebenso der Schildknappe Sancho Pansa, dem die gehoffte Statthalterchaft wie Quecksilber durch die Adern lief. Und an einem schönen Abend brachen sie auch wirklich auf, von keiner Seele bemerkt, mit Ausnahme des Baccalaureus, der ihnen eine halbe Meile weit das Geleite gab. Don